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  以下為旅遊事務專員容偉雄今日（十一月三日）在深圳出席第五屆中國郵輪

產業發展大會的致辭全文： 
 
葉（劍）會長、各位來賓： 
 
  我很高興今天來到深圳，參加第五屆中國郵輪產業發展大會。這是我國郵輪

業一年一度的盛事，我希望在大會上向各位學習更多的發展經驗，也希望向各位

介紹香港新郵輪碼頭的建設，以及香港對郵輪產業發展能夠發揮的作用。 
 
  隨着全球經濟逐漸遠離金融海嘯的影響，配合我國龐大的內需市場，亞太區

內的郵輪旅遊市場未來前景美好。根據聯合國世界旅遊組織估計，中國外訪的旅

客數目，到了二○二○年可以達到一億人次，內地旅客對郵輪旅遊這個新興旅遊

模式的需求將會不斷增加。根據業界估計，亞太區的郵輪乘客數量佔全球的百分

比，可以從二○○六年的百分之五點六，增加到二○一○年的百分之七點一，可

見區內郵輪業正穩步發展，香港也可利用本身優勢配合及促進郵輪業進一步發

展。 
 
  香港擁有優越的地理位置，可以提供不同郵輪的行程。我們有水深廣闊的維

多利亞港、良好的基建設施以及覆蓋全球的運輸網絡。此外，連接香港、深圳和

廣州的廣深港高速鐵路香港段的建造工程已經開始，並將於二○一五年完成。連

接香港、珠海和澳門的港珠澳大橋的建造工程也正在進行中。有了這些大型的跨

境運輸基建，內地居民來往香港會更加方便。 
 
  在旅遊設施方面，香港特區政府不斷發展多元化的旅遊景點，增加香港對遊

客的吸引力。香港海洋公園正全力推行重新發展項目，當工程在二○一二年全部

完成後，海洋公園將成為擁有超過七十個景點的世界級海洋主題公園。另一個廣

受歡迎的主題樂園香港迪士尼樂園的擴建工程也於二○○九年十二月展開，三個

新的主題園區在二○一一年年底可以開始分階段完成。在這些新建設項目的帶動

下，香港的旅遊業前景是令人非常鼓舞的。 
 
  在訪港旅客總數上，根據香港旅遊發展局的統計，二○一○年一月至九月訪

港旅客較二○○九年同期上升百分之二十三點七，超過二千六百萬人次，是訪港

旅客人數的新高。 
 
  香港特區政府一直努力發展郵輪業，為了鞏固香港作為亞太區內具領導地位

的郵輪中心的競爭力，我們正全力推進新郵輪碼頭的建築工程，預計第一個泊位



和碼頭大樓將於二○一三年年中啟用，可以讓不同種類的郵輪停泊，包括目前世

界上最大的郵輪。第二個泊位也會於二○一四年啟用。 
 
  新郵輪碼頭位處世界聞名的維多利亞港中心，附近有完善的配套設施，例如

旅遊中心、公園、低密度住宅和酒店發展等。新碼頭的設計實用性很強，可以滿

足不同郵輪的需要，為郵輪公司和乘客提供最好的服務。 
 
  除了旅遊基礎建設外，特區政府也很努力發展軟件配套，配合郵輪市場未來

的發展。我們會利用新郵輪碼頭將要完成的優勢，加強與鄰近港口的聯繫，合作

發展具吸引力的航線，並且進一步與內地和業界共同努力，鼓勵開拓「一程多站」

的產品。 
 
  去年四月，中央宣布內地旅行團可以乘坐以香港為母港的郵輪，經香港到台

灣旅遊。這項措施開通了港台「一程多站」旅遊路線，多間主要郵輪公司都推出

了有關旅遊產品。 
 
  我們會繼續鼓勵香港的旅遊業界與內地同業溝通，積極發展相關旅遊產品，

帶來更多內地旅客。香港旅遊發展局也會進一步加強在台灣的推廣，吸引更多台

灣旅客來港旅遊及乘搭郵輪到內地。 
 
  展望未來，香港會充分發揮亞太區內郵輪中心的角色，善用香港在郵輪業方

面的經驗，促進香港與區內港口優勢互補，爭取更多郵輪派駐亞太區，也會跟內

地加強合作，為國家郵輪產業的發展作出貢獻。最後，我祝願國家郵輪產業發展

一日千里，本屆大會圓滿成功。 
 
  謝謝大家。 

完  
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